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На заводе ЖБИ имени 
Ленинского комсомола за
кончилась общественно- 
политическая аттестация 
третьего этапа Ленинско
го зачета «Решения XXV 
съезда КПСС—в жизнь!» 
Это событие стало серьез
ным вкладом комсомоль
ской организации завода 
в подготовку к достойной 
встрече 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. 
Ленина.

Рассказывает секретарь 
комитета комсомола заво
да Наталья БУРЛАКО
ВА.

Общественно - полити
ческая аттестация в цехах 
завершилась в основном 
15 марта. Сразу хочется 
отметить серьезность, с 
которой бюро комсомоль
ских организаций, руково
дители цехов и партий
ных, профсоюзных орга
низаций подошли к этому 
делу. Ленинский зачет 
принимали комиссии, в 
состав которых вошли 
представители админист
рации, общественных ор
ганизаций, наставники, 
мастера^, которые могли 
дать исчерпывающую ха
рактеристику трудовой и 
политической активности 
каждого комсомольца.

Всего аттестацию про
шли 303-комсомольца. 38 
человек аттестованы ус
ловно. Это в основном но
вички, которые не успели 
еще проявить себя. Всем 
им даны комсомольские 
поручения, и через месяц 
бюро комсомольских ор
ганизаций вновь пригла
сит их на комиссию. 23 
комсомольца сдали Ле
нинский зачет на «отлич
но», им уже вручены 
знаки ЦК ВЛКСМ «Ле
нинский зачет».

Перед тем, как прово
дить аттестацию, комитет 
ВЛКСМ завода организо
вал учебу комсомольского 
актива. В январе прошло 
собрание с повесткой дня 
«Ленинский зачет — ос
нова принятия личных 
творческих планов». То
гда же было предложено 
каждому комсомольцу
принять на новый год 
личный комплексный
план, и на зачете, кроме 

знания истории комсомо
ла, Устава, политической 
жизни страны, обязатель
но требовали отчитаться, 
насколько успешно выпол
няют комсомольцы свои 
обязательства, записан
ные в личном комплекс
ном плане.

В ходе зачета выясни
лось, что далеко не все 
комсомольцы приняли та
кой план, стали известны 
и другие упущения в ра
боте. Обо всем этом шел 
разговор на собрании ком
сомольского актива, кото
рое состоялось 20 марта. 
Было решено итоги со
ревнования по личным 
комплексным планам под
водить ежеквартально, 
больше обратить внима
ние на индивидуальную 
работу среди комсомоль
цев и молодежи. «Дойти 
до каждого!» — этот де
виз должны взять на воо
ружение секретари ком
сомольских организаций.

Ленинский зачет пока
зал, что там, где ему сле
дуют, выше активность 
молодежи, серьезней их 
вклад в общее дело. Мы 
обратили также внимание 
на то, что некоторые се
кретари не придают долж
ного внимания контролю 
за тем, как комсомольцы 
выполняют свои поруче
ния. Бывает и так: даст 
секретарь своему комсо
мольцу поручение и сам 
же об этом забудет.^ По
этому многие комсомоль
цы не могли сказать, ка
кие поручения они выпол
няют, какое участие при
нимают в общественной 
работе своей организации.

Актив решил сделать 
более четкой систему под
ведения итогов социалис
тического соревнования 
комсомольцев и молоде
жи. Это поможет повы
сить активность каждого 
комсомольца, его ответст
венность перед товари
щами.

На активе, конечно же, 
были отмечены лучшие 
комсомольцы, удостоен
ные права носить знак 
Центрального Комитета 
ВЛКСМ. Это Галина Ос
тапенко, сменный техно
лог цеха № 1 и замести-
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тель секретаря комитета 
ВЛКСМ по идеологии. 
Она непосредственно ор
ганизовывала проведение 
общественно - политиче
ской аттестации. Кранов
щица цеха № 4 Татьяна 
Наумова возглавляет са
мую боевую на заводе 
группу «Комсомольского 
прожектора». Секретарь 
комсомольской организа
ции цеха № 11 Михаил 
Лебедев выполнил в мар
те пятилетнее задание, за 
ним тянутся и его 15 ком
сомольцев. Про Михаила 
говорят: он человек слова. 
Если что пообещал, не
пременно сделает. К ком
сомольской работе отно
сится очень ответственно, 
с душой, и не случайно 
ребята из 11-го — самые 
активные спортсмены, 
члены оперативного ком
сомольского отряда. Этой 
комсомольской организа
ции заслуженно присуж
дают первые места в за
водском соревновании.

Сегодня мне приятно 
отметить, что в нашей 
комсомольской организа
ции впервые сдавали за
чет Елена Саркисова, ла
борант ЦЗЛ, и Наталья 
Одинцова, контролер ОТК, 
которые тоже заслужили 
отличную оценку.

Общественно - полити
ческую аттестацию спра
ведливо считают смотром 
сил комсомольской орга
низации. У нас на заводе 
она помогла обобщить 
опыт лучших комсомоль
ских организаций и обра
тить внимание на некото
рые недочеты в работе, 
наметить пути их устра
нения.

* Под контролем объекты соцкультбыта

НЕТ <1
В соответствии с гра

фиком выполнения ра
бот по забивке свай на 
объектах ДСК в новом 
жилом районе Парко
вый коллективу наше
го участка необходимо 
забить сваи для 14 до
мов.

В настоящее время в 
указанные графиком 
сроки выполнены рабо
ты на доме № 14б и 
15в (на последнем сваи 
забиты, осталось их 
только обрубить), пол
ным ходом идут дела 
на домах № 14в и г, ко
торые мы намерены 
сдать в апреле, и на до
ме № 17.

Вместе с тем коллек
тив участка уже сейчас 
обеспокоен отсутствием 
фронта работ. Сейчас 
на дом № 17 мы вы
нуждены поставить два 
копра С-888, хотя по 
технике безопасности в 
одном котловане, тем 
более территория этого 
дома всего 36 метров, 
им трудиться не поло
жено. На доме № 15в 
освободился один из 
лучших экипажей
«Строймеханиз а ц и и» 
№ 2 коллектив механи
заторов, возглавляемый 
М. А. Клячиным. Те
перь мощный, единст
венный в управлении 
гусеничный копер,

риаВД МИМ |I■IIMI 

предназначенный для 
забивки 12-метровых 
свай, мы не знаем даже 
куда поставить.

Генподрядчик — кол
лектив Свердловского 
домостроитель н о г о 
комбината не предоста
вил нам сегодня пло
щадки на 9 домах. Так, 
по графику дом № 156 
должен быть сдан на
шему участку еще в 
феврале, дом № 15а до 
10 марта, площадки под 
дома № 13а, бив до 
15 марта, в этом же ме
сяце, который уже за
канчивается, и площад
ки под 18-е и 19-е дома. 
Площадка под дом 
№ 17 вместо 28 февра
ля была сдана участку 
только 20 марта.

Сваи под «тринадца
тые» дома мы должны 
забить уже в апреле, но 
прежде чем это сделать, 
нужно завезти сюда 
стройматериалы, подго
товить котлован (снять 
верхний мерзлый слой 
земли), на что уйдет 
не менее двух недель.,

ДСК нужно поторо
питься с предоставлени
ем коллективу участка 
необходимого фронта 
работ. Но строители 
должны не забыть вы
полнить разбивку пло
щадок и подвести к ним

РАБОТ
освещение, так как мы 
трудимся в две смены, ( 
а уже после 9 часов ве
чера становится темно. 
Кроме того, мы до сих | 
пор не получили сметы : 
на 15-е дома. Если мы 
своевременно не забь
ем сваи, то сократится 
фронт работ для мон- ‘ 
тажных бригад. Это от- | 
разится на работе всего 
коллектива комбината.

В. ФРОЛОВ, г 
начальник участка 

треста «Строй
механизация» № 2.

Письмо начальника 
участка треста «Строй
механизации» № 2 тов. I 
Фролова мы попросили - 
прокомментировать на- । 
чальника производст
венного отдела комби- | 
ната В. С. Деньгину.

— Фронт работ уча- I 
стку по забивке свай,— 
подчеркнула она, — не | 
был своевременно пре- р 
доставлен по вине УКСа - 
горисполкома. Площад
ка под 13е дома готова, | 
единственно, чего I 
здесь нет, — это осве- 2 
щения. На доме № 17 
механизаторы приступи- I 
ли к работам с опозда- Ц 
нием на две недели. 2

* На пусковых объектах

ГОЛУБАЯ МЕЧТА БРИГАДИРА
Если собрать многочис

ленные материалы раз
личных совещаний, собра
ний, летучек, оперативок 
(на всех уровнях) по пово
ду ввода двух детских са
диков: № 44 по улице Ра
бочих и № 31 в квартале 3 
Комсомольский, то полу
чится, наверное, не один 
увесистый том. В орбиту 
сдачи детских дошкольных 
учреждений, особенно в 
IV квартале прошлого года 
и первого нынешнего, бы
ло втянуто более половины 
коллектива комбината.

Можно подсчитать, ко
нечно, сколько замеча
ний, упреков, разносов, вы
говоров и т. п. получили 
за это время строители, на
чиная от руководителей 
комбината, стройуправле
ний и кончая рабочими в 
монтажных и отделочных 
бригадах. Но никакому уче
ту не поддается то, сколь
ко труда, здоровья, нер
вов стоили коллективу 
комбината только два этих 
объекта соцкультбыта. 
Впрочем, итоги пока под
водить преждевременно, 
ведь дело о вводе детских 

садов № 44 и 31 не закон
чено.

То же самое может вновь 
повториться и в конце за
вершающего года десятой 
пятилетки. И начнется сно
ва с того, что отделочников 
опять будут задерживать 
монтажники. И вот поче
му.

Коллективу СУ-28 по пла
ну строительства предсто
ит возвести в этом году 
восемь объектов соцкульт
быта. Из них, опять же, два 
детских садика, один для 
работников ДСК в Пионер
ском поселке, другой — 
№7 в квартале Сорти
ровочный.

Но не думайте, что мон
тажники трудятся сейчас 
хоть на одном из объектов. 
Бригада строит жилые дома 
и переходные лоджии. А к 
соцкультбыту пока не при
ступали.

Вот что сообщил нам 
бригадир А. А. Рачков. Он 
сейчас работает на доме 
№ 1 в новом квартале 
Парковый.

— Непривычно видеть 
мою бригаду на монтаже 

жилого дома, но ничего не 
поделаешь. Мы здесь не от 
хорошей жизни. Наши объ
екты, столовая № 61 по 
улице Пехотинцев и аптека 
на Викулова, так и стоят не
законченными. Нет крана. 
Был некоторое время у нас 
свой кран, но однажды в 
нем сгорел генератор, и с 
тех пор мы мучаемся без 
подъемной техники. Поль
зуемся случайными крана
ми, которые приходят, как 
правило, к 10 утра и рабо
тают не более шести часов. 
На доме № 1 работает со 
мной десять человек, пять 
с прорабом М. Семковым 
заняты монтажом переход
ных лоджий к домам 
№ 3—4 и № 6—7 в поселке 
Веер, остальные разброса
ны по бригадам Сыщенко, 
Палева, Садртдинова и дру
гим.

— Работа на объектах 
соцкультбыта сама по себе 
не сахар. Взять, к примеру, 
девятиэтажку с ее уступа
ми. Строить ее не просто, 
но все-таки гораздо легче, 
чем любой из объектов 
соцкультбыта. Там здорово 
не разойдешься. Большой 
объем работ по монтажу, 

сварке, кирпичной кладке, 
устройству крылец и так 
далее. Что и говорить, та
кой труд требует долговре
менных кропотливых уси
лий, терпения.

Не легок соцкультбыт и 
в психологическом плане. 
Ведь когда человек видит, 
что дело спорится, дом рас
тет не по дням, а по ча
сам — это вызывает гор
дость, душев!ный подъем, 
повышает настроение. Пло
ды же нашего труда не 
столь заметны, нужно за
тратить иногда немало ра
бочих недель, пока начнут 
обрисовываться контуры 
будущего здания. Немало 
времени понадобилось 
монтажникам, чтобы они 
втянулись в работу на объ
ектах соцкультбыта, при
выкли к ней, как говорится, 
«Спустились с высоты». '

И вот коллектив, собран
ный и созданный с таким 
трудом из высвобожденных 
по почину «Пятилетку 
бригады — меньшим соста
вом», распадается. Некото
рые ребята уже уволились. 
Другие подумывают об 
этом. Людям надоело коче
вать из бригады в бригаду. 

Работали они, к примеру, у 
Палева. Не стало там фрон
та работ, их посылают сно
ва сюда, а я в свою оче
редь шлю в другую брига
ду: к Сыщенко, Ларионову 
и так далее. С самого на
чала года мы не собира
лись все двадцать шесть 
человек, вместе, на одном 
объекте.

Приняли в начале года 
соцобязательства, намечали 
поднять выработку, произ
водительность, а теперь...

С таким , коллективом 
многое можно сделать. 
Уверен, что и детский сад 
можно строить гораздо бы
стрее, если на объект по
ставить хотя бы небольшой 
башенный кран. Вот тогда 
будет производительность. 
Самоходные краны, кроме 
того, что у них ограничен 
вылет стрелы, слишком не
поворотливы, а тут и мон
таж вести надо, и кирпич 
каменщикам подать, и рас
твор поставить... Пока наша 
голубая мечта работать 
единым коллективам на 
объектах соцкультбыта не 
сбывается.

* * *

А что же думает по это
му поводу руководство 
СУ-28!

Вот что сообщил редак
ции начальник техническо
го отдела управления М. А. 
Пенин.

— Начальник СУ-28 вы
нужден был поставить 
бригаду Рачкова на строи
тельство 9-этажного жилого 
дома. У этого коллектива 
с начала года нет фронта 
работ. Для сберкассы по 
Июльской нет изделий, на 
аптеке по Викулова и столо
вой № 61 по улице Пехо
тинцев нет крана. Для дру
гих объектов соцкультбыта 
до сих пор не готовы фун
даменты.

Если дело в ближайшее 
время не поправить, то пе
чальная история с объекта
ми соцкультбыта, которая 
еще не закончилась на са
диках № 44 и № 31, повто
рится в этом году. Не сми
рился ли с судьбой произ
водственный отдел нашего 
"комбината! Ведь объекты 
соцкульбыта принимаются 
наравне с жильем.



ЦЕХУ № 6—ДВАДЦАТЬ ЛЕТ
20 лет — это такой 

срок, который позволяет 
говорить об определенных 
достижениях того или 
иного коллектива, судить 
о его вкладе в общена
родное дело. Если гово
рить о нашем коллективе, 
то он внес и продолжает 
вносить весомую лепту в 
дело развития домострое
ния в городе Свердлов
ске и Свердловской об
ласти.

Мы видим, как в пос
ледние годы похорошел 
наш областной центр, ко
торый на глазах меняет 
свой облик. И мы вправе 
гордиться тем, что в его 
строительство внесен и 

НА ПОДЪЕМЕ
наш существенный 
вклад. Достаточно ска
зать, что за 20 лет цех 
выпустил более . 1 милли
она кубометров сборного 
железобетона, что позво
лило возвести 9330 ус
ловных этажей, а это со
ставляет 1866 домов. Об
разно говоря, с нашей 
помощью застроен ряд 
районных центров до
вольно солидных разме
ров.

Динамика выпуска из
делий цехом говорит о 
том, что год от года, от 
пятилетки до пятилетки, 
стабильно и последова
тельно цех наращивал 
выпуск изделий. Прирост 
выпуска продукции за 5 
лет составлял в среднем 
44 процента.

Наряду с количествен
ными показателями цех 
успешно улучшал качест
венные, велась настойчи
вая работа по переходу 
на серию 1-468Б с улуч
шенной планировкой 
квартир и повышенной 
этажностью. И все это 
без остановки действую
щего производства. Был 
налажен выпуск коротких 
плит перекрытий, изде
лий лестничной клетки, 
внутренних несущих сте
новых панелей для 9-, 
12- и 16-этажцых зданий.

Росло производство, 
совершенствовалась тех
нология, а вместе с ними 
рос и развивался коллек
тив. И сегодня, в день 
20-летия цеха, мы не мо
жем не назвать людей, 
которые стояли у его ис
токов. Сменным мастером 
начинал свою Деятель
ность на заводе главный 
инженер Валерий Семе
нович Нудель, мастером 
же начинал у нас рабо
тать зам. директора за
вода по производству Бо
рис Сергеевич Авдошин, 
механиком цеха работал 
зам. главного инженера 
Станислав Владимирович 
Пещеров. Первым органи
затором производства, 
начальником цеха был 
Владимир Диомидович 
Юзвук, ныне главный 
технолог завода. В раз
личных должностях у нас 
работали Иван Иванович 
Котов, зам. директора за
вода, Анатолий Дмитрие
вич Мамонтов и другие 
руководители. Мы по 
праву* гордимся тем, что 
путевку в большую жизнь 
им дал именно наш цех.

Золотым фондом цеха 
являются его ветераны, 
которые трудятся на са
мых различных участках 
производства. Молодой 
девушкой пришла сюда 
Надежда Ивановна Ко- 
зубская, работала маши
нистом мостового крйна, 
без отрыва от производ
ства окончила Свердлов
ский строительный техни
кум, и вот уже около 10 
лет она сменный мастер, 

щедро передает свой 
опыт молодым.

Долгие годы экономи
стом цеха трудится Кла
ра Григорьевна Харито
нова. Она в совершенстве 
овладела своей профес
сией. Эту женщину отли
чает трудолюбие, скром
ность, готовность придти 
на помощь товарищам. 
Бывший фронтовик Ма
рия Антоновна Шульги
на с 1970 года по состоя
нию здоровья перешла 
уборщицей производст
венных помещений. И на 
этой работе Мария Анто
новна исключительно доб
росовестно относится к 
выполнению своих обя- 

занностеи, за что неодно
кратно поощрялась.

Со дня основания цеха 
работает в' нем зам. на
чальника ОТКа завода 
Ольга Ивановна Свинцо- 
ва, которую мы считаем 
членом своего коллекти
ва. 20 лет стоит она на 
страже качества изделий, 
активно помогала и помо
гает цеху в освоении и 
выпуске всех новых из
делий.

Добросовестно, со зна
нием дела относятся к 
работе ветераны цеха 
О. Ф. Лебедева, Н. В. Цы
ганов, А. П. Литвиненко.

Универсалами в своей 
профессии, примером в 
труде можно назвать ра
бочих, которые более 10 
лет трудятся в цехе: 
Б. М. Галин, Г. Д. Ко
валь, Г. Г. Горшков, суп
руги Лазуковы, А. Н. Не
волина, Л. П. Симакова, 
В. П. Темкин, Р. М. 
Уфимцева, — всех прос
то невозможно перечис
лить.

Нельзя не отметить и 
то, что в последнее время 
коллектив цеха пополнил
ся добросовестными ра
ботниками, которые ус
пешно овладели трудной 
профессией формовщика. 
Это Г. Г. Щепунов, А. Г. 
Курганов, В. П. Столя
ров, В. Н. Захаров, И. А. 
Барышев, С. Г. Семенов.

В нашем цехе было и 
есть немало хороших тру
довых традиций, которые 
стараемся поддерживать 
и развивать. Цех всегда 
отличался активностью во 
внутризаводском социа
листическом соревнова
нии и не раз выходил по
бедителем в нем. Доста
точно сказать, что только 
в последние годы цеху 
более 10 раз присужда
лось первое место по ито
гам заводского соревнова
ния. Победителями во 
внутризаводском сорев
новании неоднократно 
становились бригады 
В. К. Усанина, В. Г. Вах
рушева, В. Ш. Хакова и 
другие. По итогам сорев
нования по заводу за чет
вертый квартал 1979 го
да победителем стала 
бригада формовщиков 
В. М. Тагиева, а лучши
ми рабочими по своей 
профессии признавались 
Р. X. Вафин, Л. П. Лыс
кова, Л. Г. Трофимова и 
другие. Только в 10-й пя
тилетке награждено знач
ками «Ударник 10-й пя
тилетки», «Победитель 
соцсоревнования», грамо
тами Минтяжстроя, глав
ка, ДСК, завода более 
60 человек.

Как видите, вклад цеха 
в общезаводские дела ве
сом, коллектив цеха всег
да проявлял высокое чув
ство ответственности за 
порученное дело. Но го
воря о достижениях, ус
пехах цеха, сегодня нель
зя не сказать и о негатив

ных сторонах в его дея
тельности. В последние 2 
года цех работал крайне 
неустойчиво, не справ
лялся с выполнением го
сударственного плана. 
Причин тому много, есть 
среди них и объективные.

В последние месяцы, 
начиная с декабря, цех 
начал выполнять государ
ственный план, и сегодня 
особенно приятно об этом 
говорить. Выполняться 
план начал не сам собой, 
у нас не было никаких 
плановых корректировок, 
нам не делалось со сторо
ны руководства завода 
никаких послаблений. На 
первый взгляд в цехе ни

чего не изменилось: про
изводственные площади 
те же, оборудование то 
же. Меняется главное: от
ношение людей к делу.

У нас есть примеры 
именно такого, боевого 
отношения к делу. Брига
ды формовщиков Б. Таги
ева, Е. Танина регулярно 
выполняют государствен
ный план, несмотря на 
то, что в их составе мно
го новых людей. Анализ 
деятельности этих
бригад наглядно говорит 
о том, что рабочие пра
вильно понимают стоя
щие перед ними задачи. 
В этих коллективах за 
последние полгода нет ни 
одного нарушения трудо
вой дисциплины. Здесь 
самое низкое по цеху ко
личество отпусков с раз
решения администрации 
и твердо выполняется 
трудовой распорядок дня. 
Вот в чем заключаются 
истоки их успехов, и не
малых. Бригада Е. Тани
на уже на 4 месяца опе
режает выполнение пяти
летнего плана, а Б. Таги
ева имеет возможность 
выполнить четырехмесяч
ный план к 110-й годов
щине со дня рождения 
В. И. Ленина и стремит
ся к этому.

Успешное окончание 
завершающего года 10-й 
пятилетки — это серьез
ная проверка боеспособ
ности нашего коллектива. 
Мы обязаны в 1980 году 
дать 96 500 кубометров 
сборного железобетона. 
Анализ работы цеха в 
I квартале текущего года 
показывает, что коллек
тив в состоянии с этой 
задачей справиться. Ос
ложняться она будет про
водимой у нас реконст
рукцией. Перед строите
лями, городским партий
ным штабом поставлена 
задача закончить реконст
рукцию склада кассетно
го отделения в первом 
полугодии. Мы же долж
ны сделать все для пре
доставления им фронта 
работ.

Перед коллективом це
ха поставлена задача 
вплотную приступить к 
выпуску изделий 141 се
рии. Решаться она долж
на в комплексе с аттеста
цией изделий на I катего
рию качества. Мы обяза
ны аттестовать внутрен
ние несущие стеновые па
нели, лестничные пло
щадки, короткие плиты 
перекрытий.

Поздравляю коллектив 
рабочих, ИТР, служащих 
цеха с 20-летним юбиле
ем, желаю всем счастья, 
здоровья, успехов во 
всех делах.

Е. БАРСУКОВ, 
начальник цеха № 6 

завода ЖБИ 
имени Ленинского 

комсомола.

ГОВОРЯТ ВЕТЕРАНЫ
Ровно двадцать лет 

назад пришла я в цех 
№ 6, начала работать 
крановщицей мостового 
крана. Помню, с каким 
энтузиазмом работали на 
заливке формовочного 
участка бригады, как от
давали они производству 
все силы. Трудностей в 
первое время было много, 
хотя изготавливали мы 
несложные изделия: по
ребрики, балконы, пере
мычки.

Шло время, рос кол
лектив, цеху стали пору
чать все более сложные 
задания. Не помню слу
чая, чтобы цех в те вре
мена не выполнял план. 
Это подтвердят и другие 
рабочие, которые тру
дятся у нас по десять и 
более лет: М. А. Суббо
тин, В. Темкин, А. Нево
лина, Н. И. Чернова. 
ГляДя на них, старается 
не отставать и наша мо
лодежь, со всей душой 
трудятся В. Глушко, 
Н. Строчкин, Л. Трофи
мова, Е. Ершова, 3. Ки- 
нева.

Конечно, за 20 лет мно
гое изменилось и в цехе, 
и в судьбах людей. Я са
ма, например, без отрыва 
от производства закончи
ла строительный техни
кум и вот уже 10 лет ра
ботаю сменным мастером 
кассетного отделения. 
Или взять В. Н. Кайго- 
родова — начинал прос
тым электриком, а сейчас 
бригадир электрогруппы, 
недавно замещал главно
го энергетика цеха. Кол
лектив избрал его пред

Сегодня бригаду фор
мовщиков, которую воз
главляет Бахман Тагиев, на
зывают лучшей в цехе № 6. 
Успехи коллектива говорят 
сами за себя: 26 марта вы
полнен план первого квар
тала, 28 марта — план ме
сяца.

Бахман Тагиев — моло
дой бригадир и по возра
сту, и по бригадирскому 
стажу. Раньше бригаду воз
главлял В. Ш. Хаков, опыт
ный формовщик, и при нем 
коллектив тоже работал 
стабильно, неоднажды по
беждал в социалистическом 
соревновании. Но был за 
бригадиром грешок: мог 
появиться в рабочее воемя 
с похмелья, однажды ока
зался вообще нетрезвым. 
Это, конечно, сразу сказа
лось на дисциплине в 
бригаде. Встал вопрос, кто 
заменит В. Ш. Хакова.

Вот как об этом периоде 
в истории бригады расска
зала мне ветеран завода 
Антонина Иосифовна Талы
зина:

— Хаков, конечно, хоро
ший бригадир был и опыт
ный. Но порядка в бригаде 
не стало. Конечно, если он 
сам позволял себе нару
шать дисциплину, то как с 
других будет спрашивать? 
Когда решили его заме
нить, мы сами вошли к на
чальнику цеха и попроси
ли: давайте нам Бахмана. 
Это ничего, что молодой, 
двадцать пять лет всего. 
Мы ведь его давно знаем, 
еще когда в армии служил, 
присылали его в цех на по
мощь. Видим, серьезный 
парень, старательный, не
пьющий. Потом, уже после 
армии, остался он .на заво
де, в нашем же цехе. В 

седателем цехового коми
тета, и Виктор Никитович 
очень добросовестно отно
сится к выполнению этой 
общественной работы. Ря
дом с такими людьми 
приятно и интересно тру
диться.

Н. И. КОЗУПСКАЯ.
* * *

Шестой цех — один 
из основных цехов заво
да. И выполнение завод
ского плана во многом за
висит от того, как мы 
сработаем. А цех на про
тяжении последних двух 
лет не выполнял план. 
Коллектив болезненно пе
реживал это, администра
ция и общественные орга
низации приложили мно
го усилий, чтобы вывести 
цех из прорыва. В пос
леднее время много вни
мания уделяется культу
ре производства, трудо
вой дисциплине, повыше
нию качества выпускае
мой продукции. И резуль
тат уже есть. За первые 
два месяца 1980 года 
коллектив хорошо выпол
нил план, не подвел и в 
марте. Есть уверенность, 
что и свои социалистиче
ские обязательства, взя
тые в честь 110-й годов
щины со дня рождения 
В. И. Ленина, мы тоже 
выполним.

Работает в цехе друж
ный коллектив электри
ков и сантехников.

Эти люди не новички, 
большинство из них тру
дится здесь по 10 и более 
лет, есть и ветераны, на
пример, Г. П. Ремнев и

В ДИСЦИПЛИНЕ- 
ЗАЛОГ УСПЕХА

бригаде у нас теперь поря
док.

О том, что бригадир — 
первый воспитатель коллек
тива, знают все. Его лич
ный пример, его требова
тельность и принципиаль
ность служат основой, фор
мирующей микроклимат в 
бригаде. Что особенного 
вроде бы делает Тагиев? 
Сам приходит на работу 
без опоздания и этого же 
требует от других. Сам не 
напьется и другим не по
зволит.

Рассказывали мне такой 
случай. Один из новичков 
пришел однажды в подпи
тии. Знал, что задание у 
бригады напряженное, а 
людей «е лишка, думал, 
сойдет, отработает смену 
как-нибудь. Б. Тагиев ре
шил не спускать нарушите
лю, отправил его из цеха, 
поставил прогул. Потом 
был еще неприятный раз
говор на бригадном собра
нии. Этому парню сказали 
так же, как говорили дру
гим: хочешь у нас рабо
тать — брось выкидывать 
подобные фокусы, а нет — 
уходи, жалеть не будем, 
справимся и без тебя. Па
рень выбрал первый вари
ант, работает теперь без 
замечаний.

Между прочим, бывший 
бригадир В. Ш. Хаков тоже 
остался в коллективе, от
лично трудится, и когда мы 
разговаривали с Б. Тагие- 
вым, он в числе своих пер
вых помощников назвал 
именно его.

С большим уважением 
говорит о коллективе этой

М. А. Субботин. Все за
дания бригада выполняет 
качественно и в срок.

Свой вклад электрики 
и сантехники, вносят в 
реконструкцию цеха. 
Например, своими сила
ми они произвели налад
ку двух мостовых кра
нов, перевели на новую 
магнитную ленту 12 кас
сетных машин.

Умеют члены бригады 
интересно проводить сво
бодное время. Есть среди 
них и садоводы, и авто
любители, и радиолюби
тели. В летнее вре
мя всем коллективом вы
езжаем за город. Бригада 
электриков во главе с 
коммунистом И. С. Шен
бергом борется за высо
кое звание коллектива 
коммунистического тру
да, 11 человек из 13 уже 
завоевали звание ударни
ков. Авторитетом поль
зуются среди товарищей 
М. Шмелев, Г. Анчугов, 
В. Глушко, которого из
брали председателем то
варищеского суда. Все 
члены бригады — дру
жинники.

Сегодня, в канун 20- 
летнего юбилея цеха, мне 
хочется поздравить весь 
коллектив, а особенно мо
их товарищей-электриков 
и сантехников с этим за
мечательным событием. 
Уверен, что этот год ста
нет годом новых трудо
вых побед всего коллек
тива цеха.

В. КАИГОРОДОВ, 
бригадир электриков, 

председатель цехкома.

бригады мастер формовоч
ного отделения Екатерина 
Дмитриевна Немцова:

— Эту бригаду отличает 
высокая сознательность. 
Во-первых, они стремятся 
любой ценой выполнить 
план. Даже если случаются 
простои оборудования из- 
за поломок, наверстывают 
потерянное время за счет 
перерыва. Как еще иногда 
бывает? Случилась поломка, 
и бригада сидит, ждет ко
гда придет мастер и поин
тересуется, почему не ра
ботают люди. Б. Тагиеву 
мне ни разу не пришлось 
задать вопрос: «Почему си
дите?». Он, если оборудова
ние вышло из строя, немед
ленно посылает за масте
ром, а если поломка незна
чительная, то и сам испра
вит вместо слесаря.

Во-вторых, бригада стре
мится выполнить план не 
толькд по валу, но и в но
менклатуре. Это уже зави
сит от добросовестности 
бригадира, который не ста
нет гнать «удобные» изде
лия, а понимает важность 
комплектной поставки про
дукции завода на строй
площадку.

И в-третьих, мне нравит
ся, как они работают с но
вичками. Сразу стараются 
приобщить к общему делу, 
помогают быстро освоить 
все операции. Обычно к но
вым рабочим прикрепляют 
наставниками Романа Вафи
на или А. И. Талызину. Гля
дишь, месяц прошел, а но
вичок уже здесь свой, уме
ет что-то делать, чувствует 
себя нужным коллективу.

Л. МИТЧИНА.
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АРТИЯ и прави
тельство неодно
кратно указывали

на необходимость быст
рее внедрять в практику 
достижения науки, тех
ники и передового опыта, 
применять повсюду все 
то, что достигнуто пере
довиками производства, 
делать достижением ши
роких масс их успехи и 
методы работы.

« В решении этих задач 
неоценимую помощь тех
ническим и экономиче
ским службам могут ока
зать общественные твор
ческие объединения.

Одним из таких объ
единений, осуществляю
щих свою деятельность 
на основе творческого со
дружества людей науки и 
производства, является 
Горьковский обществен
ный институт новаторов- 
строителей — первый в 
стране народный универ
ситет технического про- 
гресса и экономических 
зданий.

Институт новаторов 
был создан в 1950 году 
по инициативе препода
вателей Горьковского 
инженерно - строительно
го института Е. М. Фи
липпова, С. И. Копьева, 
В. И. Глявина, В. Г. Лен- 
нова и новаторов произ
водства А. П. Куликова, 
И. П. Степанова и Т. С. 
Трушанина.

Главная задача инсти
тута — изучение, об
общение, пропаганда и 
содействие внедрению в 
производство передового 
опыта, достижений пере
довиков производства, 
науки и техники. Отличи
тельной чертой деятель
ности института новато
ров является то, что 
пропаганда технических 
новшеств носит не про
светительский, а актив- 

л ный, наступательный 
характер и завершается, 
как правило, внедрени
ем нового в производство. 
«Изучать, чтобы внед-

* За эффективность и качество!
рять», — таков его девиз. 
Одна из важных задач 
института новаторов — 
способствовать повыше
нию культурного и техни
ческого уровня рабочих 
и инженерно-технических 
работников, воспитывать 
их в духе новаторства и 
(коммунистического отно
шения к труду.

ПЕРВЫЕ В СТРАНЕ
* Все на общественных началах * Экономический эффект— 
десятки миллионов рублей * За 25 лет проведено 1525 тео
ретических занятий, заслушано 6700 докладов

По мере развития ин
ститута перед ним ста
вились новые задачи. На
ряду с изучением пере
довых методов труда ин
ститут стал заниматься 
вопросами совершенство
вания технологии, орга
низации и управления 
строительством, разви
тия производственной 
базы. Затем жизнь по
требовала решать вопро
сы не только техническо
го, но и экономического 
характера строительного 
производства.

Учредителями инсти
тута новаторов-строите
лей являются областное 
правление НТО Строй
индустрии, Главволго- 
вятскстрой Министерст
ва строительства СССР, 
Горьковский инженерно
строительный институт 
имени В. П. Чкалова, об
ластная организация об
щества «Знание».

В настоящее время в 
институте работают 12 
научно-технических сек
ций. В их числе секции 
крупнопанельного домо
строения, сборного же
лезобетона, технологии 
строительного производ
ства и научной организа
ции труда, отделочных ра
бот, организации и управ
ления строительством, 
теплогазоснабжения и 
вентиляции и другие.

Каждая секция пред
ставляет собой совет нова
торов по данному профи
лю работы, она может 

глубоко проанализиро
вать состояние дела и на
метить пути технического 
прогресса и улучшение 
технико - экономических 
показателей работы.

Секции крупнопанель
ного домостроения, сбор
ного железобетона, тех
нологии строительного 
производства и НОТ, от

делочных работ комплек
туются в основном из ра
бочих. В состав осталь
ных секций входят инже
нерно-технические .работ
ники. Общая численность 
института новаторов-стро
ителей — 610 человек.

Институт новаторов ра
ботает по плану, согласо
ванному со строительны
ми организациями. Каж
дая секция включает в 
программу на год 4—7 
актуальных для строи
тельства тем. Наличие 
плана дисциплинирует 
всех участников институ
та новаторов.

В институте новаторов 
все делается на общест
венных началах. Науч
ные работники, инжене
ры и рабочие-новаторы 
все возлагаемые на них 
поручения выполняют 
безвозмездно. Инженер- 
но-строительный инсти
тут бесплатно предо
ставляет институту нова
торов аудитории, лабора
тории, библиотеки, осу
ществляет показ техниче
ских кинофильмов. Сред
ства, необходимые для 
издания брошюр, листков 
передового опыта, органи
зации экскурсий, при
глашения специалистов 
из других городов и тому 
подобное, выделяются
областным правлением 
НТО Стройиндустрии и 
Главволговятскстроем.

Институт новаторов —- 
творческая организация, 
каждый его участник яв

ляется проводником тех
нического прогресса на 
стройке — общественным 
инструктором по внедре
нию передового опыта в 
своей организации. Он 
передает знания и уме
ния товарищам по работе 
непосредственно на рабо
чем месте. Все новое, пе
редовое, что обсуждается 

на секции, ее участники 
немедленно доводят до 
сведения руководителей 
производства и товарищей 
по работе. Это вовлекает 
в борьбу за технический 
прогресс сотни работни
ков строительных и про
ектных организаций, что 
дает большую отдачу.

В процессе обсужде
ния доклада часто вно
сятся ценные предложе
ния по улучшению того 
или иного метода работы, 
учитывающие местные ус
ловия и возможности 
строек. В результате 
большинство техниче
ских решений не просто 
копируется, а творчески 
развивается, обогащается, 
наполняется новым содер
жанием. Для выступлений 
в институт новаторов при
глашаются видные уче
ные, крупные специали
сты-производственники и 
новаторы из других горо
дов страны.

Для разработки и внед
рения в производство 
сложных технических
предложений при секциях 
создаются творческие 
бригады, объединяющие 
научных и инженерно-тех
нических работников, а 
также рабочих-новаторов.

В секциях института 
новаторов совместно ра
ботают рабочие, инжене
ры, техники, экономисты 
и научные работники. 
Глубокие теоретические 
знания ученых сочетают

ся с большим практиче
ским опытом производ
ственников. Тесное со
дружество работников 
науки и производства, 
связь теории и практики 
обеспечивают быстрое 
внедрение достижений 
новаторов в производство 

и комплексную разработ
ку актуальных проблем 
строительства. Участие 
рабочих в работе инсти
тута новаторов позволяет 
проверить выдвинутые 
идеи непосредственно на 
рабочем месте.

В работе института но
ваторов участвуют пред
ставители всех строитель
ных организаций, это 
позволяет поставить экс
перимент по организации 
и экономике производ
ства в широком масштабе.

Ежегодно по рекомен
дациям секций внедряет
ся в производство от 20 
до 25 предложений по во
просам техники, техноло
гии, организации и эко
номике строительного 
производства. Всего за 
25 лет внедрено в произ
водство 397 предложений 
новаторов с общим эконо
мическим эффектом в 
десятки миллионов руб
лей.

За 25 лет институт но
ваторов провел 1525 тео
ретических занятий. .На 
пленарных и секционных 
занятиях было заслуша
но около 6700 докладов, 
лекций, сообщений и вы
ступлений по актуальным 
вопросам техники, техно
логии, организации ; и 
экономики строительства. 
Было проведено 580 по
казов передовых методов 
труда.

За 25 лет повысили 

свою квалификацию в 
институте новаторов- 
строителей около 8400 
человек (некоторые ра
ботники участвуют в ра
боте секций в течение 
ряда лет).

В качестве руководите
лей секции, лекторов и 
докладчиков выступают 
ведущие преподаватели 
Горьковского инженер
но-строительного инсти
тута имени В. П. Чкалова, 
работники научно-иссле
довательских организа
ций Горького, Москвы, 
Ленинграда, специалисты 
строительных организа
ций Горьковской области. 
В институте новаторов 
в качестве руководите
лей секции работают 27 
преподавателей Горьков
ского инженерно-строи
тельного института и 12 
крупных специалистов 
производства, которые 
составляют ядро творче
ского коллектива.

Двадцатипятилет н и й 
опыт работы убедительно 
доказал, что деятельность 
института новаторов, осу
ществляемая на основе 
творческого содружества 
людей науки и производ
ства, способствует рас
пространению и массово
му внедрению на стройках 
передового опыта, дости
жений технического про
гресса, совершенствова
нию технологии и органи
зации строительного про
изводства, росту произво
дительности труда.

С момента организации 
институту новаторов ока
зывается помощь со сто
роны партийных и проф
союзных организаций 
Горького и области, Цент
рального правления НТО 
Стройиндустрии, Мини
стерства высшего и сред
него специального образо
вания, ВЦСПС и ВСНТО. 
В своих решениях эти ор
ганизации одобрили рабо
ту института новаторов и 
предложили широко рас
пространить его опыт.

Первый в стране обще
ственный институт нова
торов-строителей явился 
началом поистине всена
родного движения — соз
дания тысяч народных 
университетов как в стро
ительстве, так и во всех 
отраслях промышлен
ности.

* Передовой опыт—всем!
Кому из нас не прихо

дилось видеть, как, сог
нувшись в три погибели, 
маляры, прежде чем нане
сти клей на обои, расстила
ют их на полу, дверях, щи
тах и тому подобное. Что и 
говорить, этот неудобный 
и достаточно трудоемкий 
процесс давно уже не 
удовлетворял отделочни-

ПРОСТО И УДОБНО
ков. Как ни старались они 
трудиться аккуратно, на 
обои попадал различный 
мусор, что сказывалось 
на качестве оклеиваемых 
поверхностей.

А нельзя ли как-то по

мочь отделочникам и ме
ханизировать этот вид ра
бот, — задумались рацио
нализаторы ДСК и взялись 
за работу. Так, появились 
проекты приспособлений, 
получивших название сто

ликов обойщиков. И тем не 
менее столики не находили 
признания у отделочников. 
В чем же дело? В боль
шинстве своем они имели 
ряд существенных недо
статков: были сложны в 
изготовлении, тяжелы, не
удобны в эксплуатации и 
тому подобное.

По наиболее простому 
пути, проявив творческую 
изобретательность, сме
калку, я бы сказал, наход
чивость, пошли умельцы 
СУ-1 во главе со своим 
главным инженером В. А. 
Головиным.

И вот появились столи
ки обойщика, ими ныне 
охотно пользуются отде
лочники СУ-1, в данном 
случае маляры бригады 
Р. С. Калягиной (см. фото), 
которые удобны в работе, 
легки, компактны, просты 
при сборке и разборке. Не
сложное устройство позво
ляет отделочнику, при про
пуске листа обоев через 
валик, значительно быст
рее, нежели вручную, и, 
главное равномерно, нано
сить на него клеевую мас
су. Внедрение столиков 
обойщика, в чем легко 
убедиться, благотворно 

на повышениисказалось

качества и производитель
ности труда отделочников, 
намного улучшило культу
ру производства.

Чтобы изготовить такой 
столик обойщика, не нуж
но мудрствовать лукаво. 
Участку малой механиза
ции дано задание на цент
рализованное изготовление 
для всех отделочных уп
равлений пластмассовых 
ванночек. Конструкция же 
самих столиков предельно 
проста. Собрать его ниче
го не стоит из подручных 
материалов, например, 
дюралюминиевых трубок.

Остается высказать по
желание. Было бы неплохо, 
если бы столик обойщика 
СУ-1 заинтересовал глав
ных инженеров, начальни
ков участков и ИТР других 
генподрядных подразделе
ний комбината и получил 
постоянную прописку во 
всех бригадах маляров 
ДСК. Думаем, что рацио
нализаторы СУ-1 не будут 
скрывать секреты изготов
ления столиков обойщика 
и охотно поделятся своим 
патентом с представителя
ми других управлений ком
бината. Дело теперь за 
повсеместным распростра
нением передового опыта 
новаторов СУ-1.

На снимке: новое приспо
собление в действии.

Фото В. Калимасова.

МОЛОДЫЕ МОСКВИЧИ

110-ЛЕТИЮ

СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ

В. И ЛЕНИНА
400 московских пред

приятий, научно-иссле
довательских институ
тов, конструкторских 
бюро, вузов и технику
мов стали участниками 
выставки «Научно-тех
ническое творчество мо
лодежи г. Москвы», ко
торая проходит в па
вильоне «Машинострое
ние».

В экспозиции более 
1300 работ молодых 
авторов. Около 40 про
центов представленных 
работ выполнены на 
уровне изобретений, 90 
процентов экспонатов 
уже внедрено в произ
водство и используется 
в народном хозяйстве.

Выставка дает широ
кое представление о на
правлениях и масшта
бах научно-техническо
го творчества молодых 
москвичей.

ши1шш1111ш1ишшш1цш1ш1ишши1шишшшшшиииш1шши1 «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3



* Обзор стенной печати
ЧИТАЯ ЦЕХОВЫЕ СТЕНГАЗЕТЫ

Стенная газета на 
предприятии призвана 
всесторонне отражать 
жизнь коллектива, рас
сказывать о стоящих 
перед ним задачах, ве
сти борьбу за их осу
ществление, информи
ровать о новостях, по
ражениях и победах. 
А чтобы сделать газе
ту интересной и зло
бодневной, надо, как и 
во всякое дело, вкла
дывать душу,: привле
кать к участию в газете 
широкий актив.

В основном, стенга
зеты на нашем заводе 
выходят к знамена
тельным датам. Выг
лядят они примерно 
так: треть листа ват
мана занимает яркий 
красочный рисунок, 
зачастую выполненный 
на высоком художест
венном уровне. Если 
газета, к примеру, вы
пущена к Междуна
родному женскому 
дню 8 Марта, к 1 Мая, 
то это перерисованные 
с открытки цветы, не
большая передовица и 
стихотворение. Кому 
нужна такая стенгазе
та, фактически не со
держащая никакой ин
формации? Какую 
роль она выполняет?

А ведь все можно 
организовать иначе. В 
каждом цехе наверня
ка найдется немало 
работниц, о которых 
можно написать замет
ку, поместить фото
графии славных 
тружениц.

С этой точки зрения 
похвалы заслуживает 
стенгазета парокотель
ного цеха «Теплотех
ник». В праздничном 
выпуске редколлегия 
поместила интересное 
интервью с Валенти
ной Васильевной Клю
кас, ветеранбм завода, 
проработавшей здесь 
уже 25 лет. Председа
тель цехового комите
та С. И. Куляшов по
здравил женщин цеха.НА НОВОМ

аЗАВОДЕ |
Медленно поднимает Я 

кран очередную панель Я 
примерно на высоту пяти- Я 
этажного дома. Вспыхивает § 
огонек сварки, и через не- Я 
сколько минут плита с ха- § 
рактерным квадратным ри- д 
сунком стоит на месте, р 
Идет монтаж бетоно-смеси- 3 
тельного узла нового заво- § 
да КПД, который ведет - 
коллектив СМУ-2.

Каркас здания уже смон- § 
тирован. Прораб объекта ■= 
Евгений Валерьянович Ко- з 
сых говорит:

— Сама металлоконструк- Я 
ция весит 600 тонн, ее вы- | 
сота 32 метра. Бетоно-сме- Я 
сительный узел вместе с Я 
двумя пролетными частя- Я 
ми — главный объект за- Я 
вода. Я

Монтаж ведет бригада 5 
Леонида Федоровича Те- Я 
рентьева, в ней всего Я 
шесть человек, но с зада- Я 
нием коллектив справляет- Я 
ся хорошо, постоянно пере- Я 
выполняя задание.. К 110-й 
годовщине со дня рожде- а 
ния В. И. Ленина монтаж- " 
ники приняли обязательст- 
во: закончить монтаж й
двухпролетной части.

П. ЗИНОВЬЕВ, | 
студент УрГУ. ■

Были здесь и шуточ
ные афоризмы, и юмо
ристические рисунки.

Большую помощь и 
инициативу вносят в 
работу редколлегии 
комсомольцы цеха 
(секретарь Н. Короти
на). . Хочется заод
но обметить и комсо
мольский уголок, ко
торый никогда не пу
стует. Здесь вы узна
ете, чем живет ком
сомольская группа, оз
накомитесь с послед
ними событиями в 
жизни ВЛКСМ стра
ны, области.

Оригинальное т ь ю, 
аккуратностью отлича
ется стенгазета заво
доуправления. В ней 
вы встретите материа
лы самых разнообраз
ных жанров, вплоть 
до небольших расска
зов, которые приносят 
в редколлегию завод
чане. Хороший стиль, 
умение удачно распо
ложить на листе мате
риалы, рисунки и фо
тографии делают каж
дый номер запоминаю
щимся. Отрадно от
метить, что к газетно
му делу в заводоуп
равлении относятся с 
душой. Отсюда уваже
ние и интерес к стен
газете работников за
водоуправления. Ее 
редактор, инженер тех
нического отдела Э. А. 
Пищальникова вовле
кает в редколлегию 
широкую сеть вне
штатных ■ корреспон
дентов, а это очень 
важно, ведь именно 
они вносят в стенгазе
ту живинку и придают 
ей своеобразный ха
рактер»

К сожалению, таких 
слов не скажешь о 
стенгазете цеха № 11 
«Ремонтник». Скуч
ные, шаблонные выпу
ски, и то лишь по . пра
здникам. . - Интерес 
представляет, по
жалуй, только юмо
ристический новогод
ний выпуск. Газетно

КРЕПНЕТ ДРУЖБА КОЛЛЕКТИВОВ
Артисты театра юного 

зрителя им. Ленинского 
комсомола — частые го
сти на сцене клуба завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Год от года все 
тесней становится дружба 
двух коллективов.

Два года назад тюзов
цы организовали для уча
щихся школы № 82 лек
торий «Театр и дети», 
инициатором. которого бы
ла заведующая педагоги
ческой частью театра Ли
лия Семеновна ’ Бухарце
ва. Ребята с большим

У Вечного огня. Фото А. Борисова.

му делу здесь почему- 
то не придают значе
ния. После беседы с 
начальником цеха уча
стники рейда услыша
ли обещание отнестись 
к работе редколлегии 
более серьезно.

Не порадовала сво
ей продукцией и ред
коллегия первого, фор
мовочного цеха, хотя 
это одно из самых 
крупных подразделе
ний завода. Зато в со
седнем цехе № 2 к 
стенной газете подош
ли серьезно, деловито. 
Материалы настолько 
интересны и разнооб
разны, что охотно чи
таются даже передо
вицы.

Вот передо мной но
ябрьский выпуск газе
ты, посвященный 62-й 
годовщине Великой 
Октябрьской, револю
ции. Автор передовой 
статьи, и. о. начальни
ка цеха О. Гаврилов, 
рассказывает об ус
пешном выполнении 
плана 9 месяцев, при
водит цифры конкрет
но по бригадам, назы
вает имена победите
лей соцсоревнования, 
и далее от имени ад
министрации поздрав
ляет коллектив цеха с 
праздником. В следую
щей колонке с коррес
понденцией «Наш 
враг—-брак» выступил 
старший инженер-тех
нолог цеха Р. Скоробо
гатых. В материале ав
тор дает анализ при
чин брака в бригаде 
закладных деталей, а 
затем вносит свои 
предложения по борь
бе с. этим тормозом 
производства. Прият
но отметить, что кор
респонденция Р. Ско
робогатых написана 
вдумчиво, озабоченно, 
и. нет сомнения, что 
выступление инжене
ра - технолога никого 
в цехе не оставит рав
нодушным. Вообще, к 
газетному делу Здесь 
привлекают мастеров

и рабочих, активную 
помощь по привлече
нию новых авторов 
редколлегии оказывает 
комсорг цеха В. Вис- 
лоушкин, который, 
кстати, выполняет поч
ти всю оформитель
скую работу. Вот бы 
членам редколлегии 
1-го цеха позаимство
вать опыт соседей, 
благо за ним далеко 
ходить не надо, стоит 
только заглянуть в со
седний пролет.

Стенная газета цеха 
ячеистого бетона носит 
документальный ха
рактер. Это, на мой 
взгляд, интересное и 
своеобразное направле
ние. Все началось с 
того, что комсомолец 
А. Кощеев, а затем и 
А. Иммель решили 
всерьез заняться фото
графией. С тех пор 
внимание работников 
цеха привлекают фото
стенды, отображаю
щие все важнейшие 
события в жизни кол
лектива. Тут и репор
тажи с праздничных 
демонстраций, вечеров 
отдыха, встреч с депу
татами, и фотообвине
ния нарушителей тру
довой дисциплины,бра
коделов. В цехе есть 
своя фотолаборатория, 
есть увлеченные ■ люди, 
и в основном, это ком
сомольцы.

Итоги рейда показа
ли, что не во всех це
хах стенгазете прида
ют должное значение.

Задачи любой печа
ти, в том числе и стен
ной, состоят в том, что
бы вовремя подмечать 
и распространять все 
новое, передовое, под
держивать, по метко
му выражению В. И. 
Ленина, «живые рост
ки подлинного комму
низма», развертывать 
всенародную борьбу за 
претворение в. жизнь 
наших планов.

Л. КУРИНАЯ, 
корреспондент 

заводского радио.

удовольствием посмотрели 
сцены из спектаклей «Зо
лотой ключик», «Конек- 
Горбунок», «Бемби» и 
других.

В праздники, во время 
избирательной кампании, 
в дни субботников арти
сты ТЮЗа выезжают с 
концертами в цехи, где 
их тепло встречают рабо
чие завода.

В молодежных общежи
тиях с большим успехом 
прошли встречи с заслу
женными артистами

РСФСР И. М. Белозеро
вым, В. Ф. Поповой, 
П. А. Федосеевым, актри
сой-травести Любовью 
Ворожцовой.

А когда ТЮЗ переехал 
в новое здание по ул. 
Свердлова, то одними из 
первых гостей театра бы
ла заводская молодежь. 
Эта встреча незабываема 
как для артистов, так и 
для заводчан.

Так крепнет союз двух 
коллективов, носящих по
четное имя Ленинского 
комсомола.

В первом квартале ны
нешнего года наша газе
та опубликовала несколь
ко критических материа
лов, посвященных недо
статкам в работе коллек
тива СУ-2У. Редакция по
лучила ответы о приня
тых мерах от исполняю
щего обязанности началь
ника управления Н. К). 
РЫВКИНА.

Хотя в статье «ДЕЙСТВО
ВАТЬ ОРГАНИЗОВАННО» 
(14 марта) не затрагивают
ся объекты СУ-29, тем не 
менее она проработана на 
техсовете, так как подоб
ные факты имеют место и 
в нашем управлении.

«ОТ СЛОВ К ДЕЛУ» 
(14 марта).

Монтаж панельной ТП к 
общежитию по ул. Дека
бристов закончен 10 марта. 
В настоящее время дана 
заявка заводу ЖБИ на 
строительство в апреле— 
мае еще двух панельных 
ТП в квартале 3—4 района 
Сортировочный.

«НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ» 
(14 марта).

Действительно, самое 
«больное» место при строи
тельстве фундаментов — 
просадки грунта в подвалах 
и устройство крылец. В 
зимнее время сухого, не 
мерзлого грунта нет. Есте-, 
ственно, в летнее время 
(или когда запущена в до
ме система отопления) про
исходит просадка грунта, 
степень которой опреде
лить невозможно из-за раз
ной глубины заложения 
фундаментов и категорий 
засыпанного грунта. Прак
тиковались случаи засыпки 
подвалов грунтом с запа
сом, но, не имея конкрет
ного расчета, лишний, не
просевший грунт потом 
приходилось из подвала 
вынимать. В настоящее вре
мя решается со стройла- 
бораторией вопрос опреде
ления путем расчета коли
чества засыпаемого грунта 
с запасом во избежание

«ПРЕДЛОЖЕНИИ МНОГО, 
А ЭФФЕКТИВНОСТЬ?»

Под таким заголовком 
был опубликован отчет об 
итогах общественного 
смотра по экономии и ра
циональному использова
нию рабочего времени, ма
териальных и энергетиче
ских ресурсов в подразде
лениях комбината за 1979 
год, в котором выража
лось недоумение, почему 
при большом количестве 
предложений, поступив
ших от работников в 
СУ-27, их экономический 
эффект оказался очень не
значителен.. Редакции от
вечает главный инженер 
управления В. И. ГИРИН: 
«За 1979 год по итогам 
общественного смотра, 
как указано в отчете, по
дано 42 предложения, из 
них в трех рацпредложе
ниях участвуют ■ г 8

ПО последней лыжне
На заводе ЖБИ им. Ле

нинского комсомола со
стоялись соревнования по 
лыжам — закрытие зимнего 
сезона. В них приняли учас
тие 80 человек. Наиболь
шую массовость обеспечи
ли цехи № 11, отдел техни
ческого контроля, лабора
тория. К сожалению, сов
сем не приняли участия в 
этом мероприятии спорт

дополнительной 'засыпки.
Подобная обстановка 

сложилась и с устройством 
крылец в зимнее время, 
просадка которых летом 
неизбежна, так как они 
монтируются на мерзлый 
грунт.

Техотдел ДСК в течение 
нескольких лет пытается 
решить этот вопрос путем 
создания нового конструк
тивного решения входной 
площадки крыльца с моно
литными ступенями.

«КОГДА В ТОВАРИЩАХ 
СОГЛАСЬЯ НЕТ» (14 марта).

Статья проработана на 
производственном совеща
нии с монтажниками участ
ка № 1, монтировавшими 
цех линолеума. Замечания 
будут учтены при строи
тельстве второго цеха (ко
лерного). Начать его в на
стоящее время невозмож
но, так как производится 
перепроектирование всего 
проекта в связи с измене
нием технологического про
цесса.

«ОТЛИЧИЛИСЬ ПО ВСЕМ 
СТАТЬЯМ» (14 марта).

Статья проработана на 
техническом совете управ
ления. Намечены меро
приятия по улучшению ра
боты управления: повыше
ние уровня организации 
труда на стройплощадках; 
повышение уровня испол
нительской дисциплины ин
женерно-технических работ
ников управлений; издан 
приказ об улучшении ра
боты автотранспорта; повы
шение качества монтажа 
фундаментов с первого 
предъявления с устройст
вом площадки под башен
ные краны; окончание ре
монта всех» бытовых поме
щений бригад намечено к 
1 апреля; повышение го
товности объектов при 
устройстве коммуникаций к 
пусковым объектам. До 1 
апреля будут рассмотрены 
меры по выполнению пла
на второго квартала.

авторов, экономический 
эффект 16,3 тысячи руб
лей» Остальные 39 рац
предложений, внедренные 
в производство, экономи
ческого эффекта не имеют 
и направлены на улучше
ние техники безопасности, 
условий труда, организа
ции производства и так 
далее.

Внутрисмейные потери 
рабочего времени возник
ли в результате недоста
точной организации тру
да, допущенной сменными 
мастерами и прорабами. 
За простои рабочих масте
рам и прорабам на опера
тивных совещаниях указа
но, намечены меры к уст
ранению причин, ведущих 
к потерям рабочего вре
мени».

смены цехов № 1, 6 и 10.
Участники забегов сорев

новались по двум возраст
ным группам. Чемпионами 
завода в первой группе ста
ли Наталья Осипова и Вла
димир Вислоушкин, во вто
рой — супруги М. А. и 
В. Д. Григорьевы.

Победителям вручены 
ленты чемпионов и почет
ные прямоты.
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